
La  unidad  de  España,  mensaje  central  de  la 
felicitación navideña del Ministerio de Defensa. 
El  Ejército  de  Tierra  ‘invita’  al  niño  Jesús  a 
nacer en un hospital de campaña de Afganistán 
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El Ministerio de Defensa  recurre de nuevo a  la unidad de 
España  como  argumento  central  de  su  felicitación 
Navideña.  Ya  utilizó  la misma  idea  para  realizar  el  spot 
promocional del desfile del 12 de octubre, coincidiendo con 
la  scalada independentista que se vivía en Cataluña. e

La  felicitación  –puede  verla  aquí‐  muestra  la  silueta  de  la  Península 
Ibérica  con  numerosas  fotografías  de  familias,  profesionales  diversos  y 
militares de los tres Ejércitos, presidida por una gran bandera de España 
junto  con  los  lemas:  “Celebrando  juntos  cada  momento,  Feliz 
Navidad”  y,  debajo  del  logo  del  Ministerio,  “Nuestra  fuerza  somos 
todos”. Similar al utili mpaña del 12 de octubre. zado en la pasada ca

La  iniciativa  ha  sido muy bien  recibida  entre  los militares  españoles, 
algunos de  los  cuales han  sido  consultados por El Confidencial Digital 
en  este  sentido.  Destacan,  sobre  todo,  el  hecho  de  que  el  Ministerio 
recupere  las  campañas  navideñas  después  de  años  de  una  política 
“laicista”  del  departamento,  especialmente  “cuando  Carme  Chacón 
ocupaba el puesto” dicen. 

Recuerdan, entre otros episodios,  la advertencia que realizó  la ministra 
socialista durante una visita al hospital General de la Defensa Gómez 
Ulla,  donde  Chacón  había  encontrado  varios  belenes,  de  que  estos 
símbolos  no  eran  apropiados  para  edificios  públicos  apelando  a  la 
laicidad del Estado. 

‘El Salvador’ y el hospital de campaña español 

Por otra parte, también se ha dado a conocer una viñeta realizada por el 
Ejército de Tierra  con motivo de  las  fiestas navideñas. En el dibujo se 
puede ver a San José y a la Virgen María sobre un burro, y a un soldado 
español  vestido con el uniforme árido de Afganistán  conversando con 
ellos. 

http://www.defensa.gob.es/Galerias/felices-fiestas/2012.swf
http://elconfidencialdigital.com/defensa/078224/defensa-promueve-la-unidad-de-espana-en-el-video-que-promociona-la-fiesta-nacional-cambia-el-mensaje-de-anos-anteriores-centrado-en-el-ejercito-y-su-papel-humanitario-vea-los-videos


“¿A Belén? ¿No sería más prudente alumbrar al Salvador del Mundo 
en nuestro hospital de Campaña?”  le dice el militar español a María y 
José. Vea la viñeta a continuación: 

 
 

NOTA  DE  HS  ABOGADOS:  En  HS  ABOGADOS  consideramos  que  efectivamente  el  Ejército 
debe ser aconfesional, como el Estado, pero es cierto que la tradición mayoritaria en España 
es la celebración de las festividades católicas, por lo que los extremismos no llevan a ningún 
sitio; la verdadera aconfesionalidad se demuestra PERMITIENDO a los componentes de cada 
religión  celebrar  sus  festividades  y,  a  su  vez,  no  imponer  la  celebración  de  festividades  a 
nadie.      De  la misma manera  que  se  celebra  la  navidad,  debe  permitirse  celebrar  a  quien 
profese otra religión sus festividades, ya sea musulmán, evangélico, judío, etc, etc.  Esa es la 
verdadera  aconfesionalidad,  y no  tomar partido por unas  fiestas u otras.    Particularmente, 
mis hijas, cuando eran pequeñas e iban a un colegio religioso de jesuitas, se han encontrado 
con compañeras musulmanas participando en el  festival de navidad durante años con total 
normalidad,  y  siempre  han  visto  también  con  normalidad  que  esas  compañeras,  llevaran 
pañuelo en su cabeza cuando decidieron ponérselo; el respeto mutuo es lo fundamental, esa 
e
 
s la mejor religión. 


